
一 般 質 問 ＜ 個 人 ＞ 発 言 通 告 書

令和５年６月６日

長久手市議会議長 殿

長久手市議会議員 田崎あきひさ

会議規則第５９条第２項の規定により下記のとおり通告します。

受
付
個 人 質 問 第 号

令和 年 月 日 時 分

質 問 事 項 及 び 要 旨 備考

１

生成系ＡＩの市役所業務への利活用実態について

２０２３年６月時点における本市の生成系ＡＩ利用実態

と本市の考えについて伺う。

⑴ 生成系ＡＩの導入によって、市役所の業務効率化やサ

ービス向上が期待されると考えるか。具体にどのような

業務領域で活用が期待できると考えるか。

⑵ 本市では生成系ＡＩの市役所業務への利活用を積極的

に推進するか、一律に禁止するのか、どのような判断を

しているか。また利用実態についてどのようか。

⑶ 生成系ＡＩを市役所業務に活用することによって、効

率化や生産性向上など予想される効果やメリット、他の

地方公共団体での導入事例をどう捉えているか。

⑷ 本市では、生成系ＡＩの倫理的な使用や透明性の確保

に向けた具体的なガイドラインや規制を準備している

か。

２

市内小学生のランドセルが必須でないことの周知啓発につ

いて

⑴ 近年では児童の負担軽減や学習環境の変化に伴い、バ

ッグやリュックサックの使用を奨励する学校や地方公共

団体も増えている。本市においてもランドセルは入学時

に必要な持ち物ではないということだが、ランドセルの

使用を必須としていないことについて周知不足と考え



る。いま一度未就学児童を抱える保護者等へも周知して

いただきたいが教育長の見解を伺う。

⑵ 本市がランドセルの使用を必須としていないことで何

か弊害が生じていると捉えていることがあるか。

３

土砂採取事業者による埋戻しについて

土砂採取事業者が一定の役割を終え、植生を回復する復

旧工事を行う際にあたり本市の基本的な考えを問う。

⑴ 植生を回復するにあたり樹木の選定の考え方を問う。

また本市からその選定の指示・要望は出せるか。

⑵「施工前に近い樹木の植生を早期に回復する」と市土砂

等の採取及び埋立て等に関する条例施行規則には明記さ

れているが、具体にどのようなものが過去に植えられて

いたか、事業エリアごとに記録してあるのか。

４

古戦場合戦の築山切土造成工事について

⑴ 古戦場公園の再整備事業の中に築山切土造成工事

１，４１２万円が計上されている。古戦場公園の築山を

削って平らな芝生広場にしてしまうというものである

が、そもそも古戦場公園は、古戦場合戦地の様子を表現

するためにわざわざ土を盛り、築山をこしらえたもの

で、（昭和５０年代に約８，０００万円で整備された）

方針転換するわけだが当時の施策は過ちであったのか。

⑵ 勝入塚から庄九郎塚への通景と芝生広場を確保したい

という考えは理解できるが、公園としての価値を感じて

いる世代からは、縮景を模した西側の築山を一部存続し

て遊べるようにして欲しいとの声もある。文化庁からの

補助金をもらう条件は、築山をすべて削り取り平地にす

ることが条件であるのか。築山を残す余地は一切ないの

か否かについて、市長の考えを問う。


